



FEMMES EN ZONES DE GUERRE

Soroptimist



International d'Europe

NOUS DÉFENDONS LES FEMMES EN ZONES DE GUERRE



Soroptimist International a été fondé en Californie il y a un peu plus de 100 ans, en 1921, par 80 femmes exerçant une activité professionnelle. Depuis, l'organisation s'est développée et son réseau international compte aujourd'hui plus de 72'000 femmes, organisées en cinq Fédérations.

La Fédération européenne, Soroptimist International d'Europe (SIE), a récemment réalisé l'importance de ce réseau existant quand la guerre a éclaté en Ukraine en février 2022. Les droits de l'homme ont été violés quotidiennement, les femmes sont devenues des réfugiées et la paix un lointain souvenir. Grâce à nos Soroptimist sur le terrain, qui parlent la langue locale et sont ancrées dans la société, nous avons pu réagir de manière rapide et intelligente, et en adéquation avec les besoins réels sur place. Des projets initiés dans le pays ont reçu un soutien international et ont bénéficié d'une large visibilité grâce aux liens entre Soroptimist, à nos infrastructures et à nos membres. Dans les jours qui ont suivi le début du conflit, nous avons structuré une approche en trois volets pour que de l'aide arrive rapidement là où les besoins étaient les plus importants.

Ce rapport se penche sur ce que nous avons accompli depuis le début de la guerre et témoigne de ces relations et liens noués par nos membres au fil de leurs années de service dévoué, localement et dans le monde entier. Si notre taille et notre portée mondiale nous ont permis d'apporter de l'aide immédiatement, c'est grâce à la nature autonome de nos clubs locaux et au soutien qu'ils ont reçu de la part de notre organisation, de nos membres et du public à travers le monde entier qu'une action

d'envergure a pu être menée. À ce jour, nous avons distribué 650'000 € pour soutenir plus de 20 projets venant en aide à des milliers de femmes et d'enfants impactés par la guerre en Ukraine. Ce chiffre continue d'augmenter, la guerre se poursuivant et ses conséquences se faisant sentir en Ukraine et ailleurs.

Tellement de personnes se sont mobilisées pour aider les femmes et les enfants d'Ukraine qu'il n'est pas possible de les mentionner toutes. Nous adressons nos remerciements et notre reconnaissance à la totalité des Soroptimist, des Unions et des clubs qui croient en notre mission et qui ont fait toute la différence.

Les besoins restent importants et ils vont augmenter et évoluer à l'avenir. Quand il sera temps de reconstruire la zone de guerre détruite, nous serons là. Quand le système éducatif sera rétabli, nous serons là. Quand des pourparlers seront organisés et des accords de paix signés, les femmes devront pouvoir y participer.

Beaucoup de choses ont changé dans les 100 ans qui se sont écoulés depuis la fondation du Soroptimist. Nous avons vu des guerres, des pandémies et le réchauffement climatique. Confrontées à tout cela, nous sommes toujours résolues à accomplir notre mission d'origine : défendre les femmes dans le respect du nom de notre organisation, qui vient des mots latins « Soror » et « Optima » : en faisant le meilleur pour les femmes, dans un esprit de solidarité.

Carolien Demey
Présidente du SIE 2021-2023

L'INITIATIVE EN ZONE DE GUERRE

Dans les jours qui ont suivi le début de la guerre, l'UNHCR (Agence des Nations Unies pour les réfugiés) a déclaré l'Ukraine comme une urgence de niveau 3, le plus élevé.

Depuis février 2022, l'exode de masse persiste. D'après l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés, plus de 7,9 millions de réfugiés ukrainiens ont été comptabilisés à travers l'Europe, dont 90 % sont des femmes et des enfants selon les estimations. En conséquence, l'Agence a appelé la communauté internationale à apporter une aide humanitaire.

En raison de l'urgence de la situation et pour réagir rapidement et efficacement à ce désastre humain, l'équipe de Programme du SIE a mobilisé un outil en ligne existant. C'est ainsi que le « Project Matching », qui met en lien des projets, des membres et le grand public, a rapidement été adapté pour soutenir des initiatives en zone de guerre dans les pays frontaliers de l'Ukraine.

Project Matching

L'outil Project Matching est une plateforme virtuelle qui associe en seulement quelques clics des projets Soroptimist à des compétences et à un financement.

Grâce à l'agilité de la plateforme, nous avons déjà publié en mars 2022 nos premiers projets liés à l'Ukraine. Depuis, 20 projets associés à l'initiative en zone de guerre ont demandé un soutien, qu'ils ont obtenu de la part de notre réseau international, avec des dons s'élevant à plus de 477'679.19 €.

Pour plus d'informations sur ces projets, veuillez consulter le site internet du SIE Project Matching.

Total collecté
€477'679.19

20 projets autour de l'initiative en zones de guerre

1	Hongrie, SI Budapest Corvinus	€13'482
2	Hongrie, SI Szobathely Phase 1	€10'200
3	Hongrie, SI Szobathely Phase 2	€13'984
4	Hongrie, SI Szobathely Phase 3	€23'35.51
5	Moldavie, SI Chisinau	€19'919.79
6	Moldavie, SI Edinet Phase 1	€5'518.38
7	Moldavie, SI Edinet Phase 2	€15'151.91
8	Moldavie, SI Edinet & pays voisins	€16'501.97
9	Moldavie, SI Nisporeni Phase 1	€6'300
10	Moldavie, SI Nisporeni Phase 2	€6'887.29
11	Moldavie, SI Stefan Voda Phase 1	€14'663
12	Moldavie, SI Stefan Voda Phase 2	€19'281.24
13	Pologne SI Union	€147'803.19
14	Pologne, SI Warsaw	€33'434.24
15	Roumanie, SI Union	€52'073
16	Slovaquie, SI Bratislava Phase 1	€16'235.40
17	Slovaquie, SI Bratislava Phase 2	€15'000
18	Slovaquie, SI Kosice	€14'049.11
19	Slovaquie, SI Žilina Phase 1	€34'859.16
20	Slovaquie, SI Žilina Phase 2	€20'000

Une action éclairée, adaptée à ce qui fonctionne le mieux localement

Les Ukrainiens quittant leur pays par tous les moyens possibles, ce sont les pays frontaliers qui ont été confrontés à la plus grande nécessité d'agir. Les pays dans lesquels nous avons vu le plus grand nombre de projets et de demandes d'aide incluent d'ailleurs la Hongrie, la Moldavie, la Pologne, la Roumanie et la Slovaquie.

La puissance de ces projets réside dans le fait qu'ils sont mis en œuvre par des Soroptimist in situ, pour répondre directement à des besoins locaux spécifiques. Leurs objectifs sont initialement structurés pour satisfaire des besoins humains de base et fournir un soutien psychosocial aux personnes affectées par le conflit. Les objectifs secondaires concernent une aide plus durable, à long terme, en matière de logement, d'éducation, d'assistance juridique, de soutien psychologique et d'accès à l'information.

Les Unions et les clubs impliqués travaillent dur sur le terrain pour mener leurs projets à bien. L'équipe de Programme est en liaison avec les chefs de projet tous les 15 jours, pour réunir des informations et des indicateurs cruciaux sur la progression des activités, sur l'utilisation des fonds et le statut de chacun des projets. Ces informations sont partagées publiquement en ligne sur notre site Web SIE Project Matching dédié.

Depuis la mise en ligne des premiers projets liés à l'initiative en zone de guerre début mars 2022, notre plateforme Project Matching a collecté 477'679.19 € pour les femmes en zones de guerre. Réunir une somme aussi colossale n'a été possible que grâce à l'engagement indéfectible des Soroptimist à travers toute l'Europe et au-delà. Les cinq Fédérations Soroptimist ont bel et bien contribué et joué leur rôle dans cette réussite collective, démontrant une fois de plus que la solidarité Soroptimist n'a pas de frontières.

Il était important pour nous de partager ces informations et de mettre en avant tous les efforts qui ont été fournis dans cette période de bouleversement sans précédent, où nous devons travailler encore plus dur pour remplir notre mission : améliorer la vie des femmes et des filles.

Constater, s'adapter et réagir

La mobilisation ne s'arrête pas au Project Matching. Notre impact découle de notre capacité à agir simultanément sur le terrain et à l'international. Quand une crise éclate, les Soroptimist sont déjà en place, impliquées de manière active et concrète dans leurs communautés respectives à travers les 43 pays dans lesquels Soroptimist International d'Europe est présent.

La structure de l'organisation repose sur ses Fédérations, ses Unions, ses clubs et ses membres. Nos clubs sont délibérément indépendants. Ainsi, les réactions aux crises ne sont jamais standardisées. Le résultat est une action éclairée, adaptée à ce qui fonctionne le mieux localement. Dans le cas de notre initiative Femmes en zones de guerre, les projets sont alignés sur les conditions des pays respectifs et répondent aux besoins spécifiques des personnes qui sont déplacées dans ces pays.

Que font les Unions et les clubs du Soroptimist International d'Europe pour apporter leur aide ?

Trois objectifs principaux sous-tendent les réponses des Unions et des clubs afin de soutenir les femmes et enfants réfugiés et de les aider à s'intégrer :

Aide financière

- Allocation mensuelle pour les demandeurs d'asile
- Aide au logement
- Provision pour les dépenses de santé
- Paiements des frais de transport

Aide à l'intégration

- Cours de langue
- Aide pour ouvrir un compte bancaire dans le pays hôte
- Aide pour l'inscription des enfants dans les écoles et établissements d'enseignement

Premières nécessités

- Vêtements
- Nourriture
- Médicaments

Le programme et le lobbying se complètent

La relation du Soroptimist International avec les Nations Unies est au cœur de son travail de lobbying. L'accréditation du Soroptimist International auprès du Conseil économique et social des Nations Unies (ECOSOC) témoigne de notre crédibilité en tant qu'organisation partenaire réputée qui fait entendre une voix éclairée sur les questions des femmes et des filles.

L'outil Project Matching est essentiel en ces temps troublés, et il nous permet également de réunir des données pertinentes et fiables qui disent toute la réalité du terrain. Nous partageons ces données au niveau international dans le rapport du forum politique de haut niveau du Soroptimist International.

[Le Forum politique de haut niveau sur le développement durable \(FPHN\)](#) est la principale plateforme des Nations Unies portant sur ce sujet. Il joue un rôle central dans le suivi et l'examen du [Programme de développement durable à l'horizon 2030](#) et des [Objectifs de développement durable \(ODD\)](#) au niveau international.

En raison du contexte actuel en Europe, le thème proposé au SIE dans le cadre du rapport FPHN était lié à la situation en Ukraine et aux populations déplacées dans les pays voisins. Grâce au Project Matching, nous avons pu réunir une foule d'informations pour élaborer ce rapport important.

Ce rapport constitue pour Soroptimist International une opportunité vitale de fournir des recommandations en matière de politiques et de partager des informations au sujet de projets s'appuyant sur les meilleures pratiques. Les projets figurant dans ce rapport témoignent en effet des innovations dont les membres du SI font profiter leurs propres communautés, en soutenant les pays sur la voie du développement durable.

Pour lire le Rapport FPHN 2022, veuillez cliquer [ICI](#).

L'équipe de Programme du SIE 2021-2023
Sandra Gonzalez Sköld, Jitka Kratochvílová & Bintou Koïta



LA VOIX DU SOROPTIMIST AU NIVEAU INTERNATIONAL

COUNCIL OF EUROPE



CONSEIL DE L'EUROPE



Organization for Security and Co-operation in Europe

Soroptimist International d'Europe a des représentantes dans trois institutions européennes clés : le Lobby européen des femmes (LEF), le Conseil de l'Europe (CdE) et l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE). Ce volet vient s'ajouter au travail de lobbying effectué par les clubs et Unions, et à notre relation avec les Nations Unies.

En avril 2022, Soroptimist International d'Europe a assisté à l'Assemblée générale des Organisations internationales non gouvernementales (OING). Anna Wszelaczyńska, Présidente sortante du SIE, a participé à un débat organisé par le Comité Action pour les droits sociaux sur les manières de garantir le respect des droits économiques et sociaux en temps de guerre et de déclin du multilatéralisme. Anna a souligné l'action rapide du Soroptimist sur le terrain en Ukraine, et combien il est important que les financements arrivent aux personnes qui en ont besoin au niveau local, aussi bien en Ukraine que dans les pays voisins où se trouvent des personnes déplacées.

Par ailleurs, la Présidente du SIE Carolien Demey et notre représentante auprès de l'OSCE Dora Vrdlovec ont assisté en avril 2022 à la 22e Conférence de l'Alliance contre la traite des êtres humains, organisée par le Bureau du Représentant spécial et Coordinateur pour la lutte contre la traite des êtres humains de l'OSCE. À cette occasion, la Présidente Carolien Demey a présenté les actions menées par les membres de la Fédération européenne du Soroptimist, parmi lesquelles nos initiatives pour les femmes en zones de guerre, et les projets menés à bien afin de protéger et d'aider les femmes et les filles et d'éviter qu'elles ne soient victimes d'un trafic aux frontières de l'Ukraine. Pour la première fois, deux déclarations du SIE ont été publiées sur la plateforme de l'OSCE au sujet de la guerre en Ukraine.

FEMMES EN ZONES DE GUERRE

GÉNÉRALITÉS SUR LE GROUPE DE TRAVAIL

Grâce à son réseau existant de plus de 30'288 membres rien qu'en Europe, Soroptimist International d'Europe était prêt, dès le début de la guerre, à passer immédiatement à l'action au niveau local en Ukraine et dans les pays voisins.

Pour un travail efficace de notre structure et dans le but de rationaliser la réponse à la guerre en Ukraine, la Présidente du SIE Carolien Demey a créé un groupe de travail d'urgence, immédiatement opérationnel pour six mois dès sa réunion de lancement du 23 mars 2022. Ce groupe de travail était constitué de quatre équipes de membres Soroptimist sélectionnés pour apporter un soutien aux clubs situés en première ligne, ainsi que directement à la population ukrainienne. Les personnes ont été choisies pour leurs contacts étroits avec des femmes se trouvant en zones de guerre et/ou leur expérience sur les questions de la Fédération.

Le groupe de travail a défini cinq buts, et s'est également fixé pour objectif de créer une base de données afin de rassembler des informations et de les transférer au SEP, le Secrétariat Permanent du SIE établi à Genève, en Suisse, dans le but de soutenir des prises de décisions et une stratégie éclairées. Cet aspect a été formalisé grâce à un questionnaire rempli à chaque endroit où les Soroptimist sont passées à l'action dans le cadre de l'initiative en zone de guerre. Cela a été décisif et a permis d'offrir une vue d'ensemble de ce qui se passait sur le terrain et de déterminer les besoins urgents.

Équipes du groupe de travail

1. **Suisse** - pour les Ukrainiens en Ukraine et dans les autres pays et pour l'Union polonaise
2. **Norvège** – pour les clubs de Moldavie et de Roumanie
3. **Autriche** - pour les clubs de Slovaquie et de Hongrie
4. **Besoins actuels** – savoir-faire, argent, mentorat, stratégie

Buts du groupe de travail

1. **Coordonner le soutien aux clubs des régions affectées** - Ukraine, Moldavie, Slovaquie, Pologne, Hongrie et Roumanie
2. **Conseiller l'équipe du SEP du SIE sur l'allocation des fonds** - Spécifiquement sur où les subventions du Fonds d'Aide en cas de catastrophe et de reconstruction devaient être dirigées, compte tenu des besoins les plus urgents sur place
3. **Développer une stratégie en ce qui concerne les moyens d'existence** - Basée sur le mentorat, l'éducation, le savoir-faire, le soutien financier
4. **Visibilité** - Faire en sorte que notre organisation et la différence qu'elle fait soient visibles afin de susciter d'autres soutiens
5. **Une seule voix** - Mettre en place une réponse coordonnée centralisée, qui suit toutes les initiatives et rationalise la communication

SUISSE

Soutien aux Ukrainiens en Ukraine et à l'étranger, et à l'Union polonaise

Contact: Alice Even (SI Luxembourg)



NORVÈGE

Soutien aux clubs de Moldavie et de Roumanie

Contact: Mihaela Aquelius (SI Suède)



UKRAINE

5 clubs Soroptimist
78 membres Soroptimist

L'Union suisse du SI et les clubs individuels d'Ukraine sont jumelés depuis 13 ans. Ils disposent donc de canaux de communication et de liens solides, qui se sont révélés très précieux lorsque la guerre a éclaté en février 2022.

Le Club SI Lviv, situé en Ukraine à seulement 70 km de la frontière polonaise, a rapidement commencé à distribuer des produits de première nécessité aux personnes qui fuyaient le pays. Les Soroptimist suisses ont transféré des fonds directement sur le compte ukrainien du club pour qu'il puisse les utiliser afin de répondre aux besoins des réfugiés et pour le financement de services de transport et l'achat de matériel médical destiné aux hôpitaux de Lviv.

Lviv est devenue la plaque tournante de nombreuses initiatives, grâce à sa proximité avec la frontière polonaise et à son club Soroptimist actif. En plus du soutien apporté aux réfugiés, les orphelinats et les centres d'asile d'Ukraine ont également reçu de l'aide, et des camions ont transporté des produits vers les villes en partie détruites de l'est du pays (Kharkiv, Dnipro et Tchernihiv).

POLOGNE

11 clubs Soroptimist
247 membres Soroptimist

Au 9 juin 2022, la Pologne avait déjà accueilli 3'817'564 réfugiés, dont la majorité souhaitaient rester au sud du pays, dans l'espoir de rentrer chez eux dès que possible. Compte tenu de la gravité de la situation, l'Union polonaise a rapidement lancé une initiative de Project Matching visant à soutenir les réfugiés, principalement des femmes et des enfants. Le projet a récolté la totalité des 150'000 € attendus. Les clubs polonais disposaient donc des moyens de fournir une aide humanitaire d'urgence, une assistance juridique, un accès à des interprètes et traducteurs, et une assistance psychologique.

Les clubs polonais se sont adaptés aux besoins qui ont émergé sur place, en proposant des visites des villes, en donnant des cours de langue, en finançant les frais de transport, en organisant des ateliers sur les traumatismes, en faisant imprimer des manuels traduits du polonais en ukrainien et en lançant un portail d'information nommé « Les Ukrainiens en Pologne ».

MOLDAVIE

5 clubs Soroptimist
66 membres Soroptimist

Les clubs moldaves ont d'abord réagi en offrant une aide pour satisfaire les besoins de base des réfugiés venus d'Ukraine. Le Club SI Edinet a collecté des fonds afin d'équiper quatre complexes temporaires d'accueil des réfugiés dans sa ville.

Avec l'évolution de la situation, le type d'aide nécessaire a lui aussi évolué. Les clubs ont offert un soutien psychologique aux femmes, et mis en place des projets tels que celui du Club SI Chisinau, dont le but est d'aider les enfants ukrainiens et moldaves et leurs mères, en permettant aux réfugiés de surmonter les peurs liées à la guerre grâce à l'amitié et au soutien.

Mention spéciale aux efforts consentis par le Club SI Stefan Voda, basé à proximité de la frontière avec la Transnistrie et non loin d'Odessa (située à 100 km), une région où le nombre de réfugiés est élevé. Le club a aidé les personnes restant en Moldavie et celles qui s'y trouvaient en transit, en répondant à leurs besoins immédiats d'aide humanitaire et en organisant des réunions d'information pour les réfugiés.

ROUMANIE

7 clubs Soroptimist
105 membres Soroptimist

Pendant les trois mois d'activité intensive du groupe de travail, des réunions ont été organisées deux fois par mois. Les initiatives ont été adaptées pour répondre aux besoins identifiés dans chaque ville. Les clubs ont acheté des vêtements, des articles d'hygiène et d'autres produits de première nécessité, qu'ils ont placés dans des sacs à dos et distribués à environ 200 réfugiés dans les villes concernées. Pour s'adapter aux nouveaux besoins des réfugiés restant en Roumanie, les Soroptimist ont fait imprimer 150 guides de conversation en roumain et en ukrainien. Les clubs ont également travaillé pour proposer des séances de soutien psychologique aux réfugiés et ont imprimé des flyers de sensibilisation sur le trafic d'êtres humains, qui ont été remis aux réfugiés à la frontière entre l'Ukraine et la Roumanie.

AUTRICHE

Soutien aux clubs de Slovaquie et de Hongrie

Contact: Evelyn Susanne Ernst-Kirchmayr (SI Autriche)



SLOVAQUIE

3 Clubs Soroptimist
63 Membres Soroptimist

Les Soroptimist du Club SI Bratislava sont passées à l'action pour aider les réfugiés ukrainiens vivant dans leur ville à faire face à la réalité quotidienne du déracinement. Afin d'apporter leur soutien avant même l'arrivée des réfugiés à Bratislava, elles ont envoyé un véhicule rempli d'articles d'hygiène, de vêtements et de matériel médical à la frontière ukrainienne. Ce club et le Club SI Žilina ont collecté du matériel médical et en ont fait don, et ont travaillé en collaboration avec l'AZSS, l'association des ambulances d'urgence (qui a mis à disposition ses ambulances remplies de matériel médical pour son transport jusqu'à l'hôpital militaire de Kyiv).

Le Club SI Košice se trouve à seulement 70 km de la frontière avec l'Ukraine. Compte tenu de cette proximité, ses efforts ont été basés sur l'apport d'une aide humanitaire matérielle immédiate aux réfugiés. Par ailleurs, il a coordonné l'achat de produits dont les clubs situés dans la zone de guerre avaient besoin, et a organisé le transport de personnes depuis la frontière.

HONGRIE

Contact: Csenge Rózsa-Jäger (SI Autriche)

2 clubs Soroptimist
40 membres Soroptimist

Compte tenu de la localisation de la Hongrie à la frontière avec l'Ukraine, la majeure partie de la réponse apportée était en lien avec les activités en première ligne.

Cela signifie la fourniture d'une aide humanitaire directe aux réfugiés, notamment des femmes et des enfants, qui passaient la frontière entre l'Ukraine et la Hongrie : récupération à la frontière et transport vers un logement sûr, hébergement, santé, nourriture, médicaments et produits de toilette.

Les clubs ont aussi travaillé en collaboration avec une entreprise pharmaceutique et l'association caritative de l'Ordre de Malte pour apporter de l'aide en collectant et en transportant des médicaments et des bandages en Ukraine.

FONDS D'AIDE EN CAS DE CATASTROPHE ET DE RECONSTRUCTION

€ 405'777

DONS EN 2022

Pendant plus de 10 ans, le Fonds d'Aide en cas de catastrophe et de reconstruction a fourni une assistance financière d'urgence aux pays du SIE et à d'autres. Grâce à une procédure d'autorisation pragmatique et efficace, le Bureau du SIE et l'équipe de notre siège établi en Suisse peuvent approuver les subventions et transférer en quelques jours les fonds nécessaires aux projets liés à des catastrophes.

En 2022, ce fonds a fait l'objet d'une augmentation simultanée des demandes d'aide et des dons. Pendant que les Soroptimist travaillaient dur pour mettre des projets sur pied dans les régions touchées par la guerre, comme indiqué dans cette brochure, nous avons reçu des dons records atteignant des dizaines de milliers d'euros.

La pérennité du fonds ne repose que sur la générosité des membres et les dons de personnes et d'organisations du monde entier, sans lesquels de nombreux projets n'auraient pas pu voir le jour ou auraient été très limités dans leur portée.

Si vous voulez en savoir plus sur notre Fonds d'Aide en cas de catastrophe et de reconstruction, ou pour y apporter votre soutien, veuillez vous rendre sur notre site Web : <https://www.soroptimisteurope.org/fr/faire-un-don/fonds-daide-cas-de-catastrophe-de-reconstruction/>

€ 195'151

POUR SOUTENIR LES PROJETS EN FAVEUR DES FEMMES EN ZONES DE GUERRE



Principaux donateurs

1. SI Pays-Bas, Suriname et Curaçao (SIE)
2. SI Japon (SIA)
3. SI Belgique (SIE)
4. SI Islande (SIE)
5. SI Philippines Region (SIA)



WHERE WE STAND DÉCLARATION DU SIE

“We Stand up” pour les femmes en zones de guerre - 25 février 2022

En cas de conflit armé, les femmes souffrent de manière disproportionnée. Les femmes cherchent rarement la guerre, mais sont les plus touchées quand elle est déclarée. Dans les pourparlers de paix, elles sont généralement absentes, voire exclues.

Devant le conflit en Ukraine, nous ne saurons garder le silence. Nous craignons pour la santé et le bien-être de millions de femmes et de filles qui risquent d'être blessées, de perdre leur maison et leur emploi, d'être délogées, de ne pas pouvoir aller à l'école, d'être violées et de mourir. Les femmes sont beaucoup plus vulnérables aux crimes de guerre que les hommes.

Nous appelons les États à respecter pleinement les droits fondamentaux de toutes les femmes et filles en Ukraine, comme le stipule la Convention des droits de l'homme du Conseil de l'Europe à laquelle tous les États membres du Conseil de l'Europe ont accepté d'adhérer, y compris la Russie et l'Ukraine. Nous demandons également à tous les pays européens d'accueillir les citoyens ukrainiens qui fuient la zone de combat et cherchent la sécurité. Les femmes et les jeunes filles doivent bénéficier d'une protection particulière en raison de leur plus grande vulnérabilité.

Notre organisation, Soroptimist International d'Europe, est présente dans la plupart des pays européens, y compris en Russie et en Ukraine. Nous travaillons sur des projets d'éducation et d'autonomisation en créant des opportunités pour les femmes et les jeunes filles – rejoignez-nous pour aider les femmes dans les zones de guerre.

DÉCLARATION DU SIE

SI Déclaration du SIE contre la guerre en Ukraine - 4 mars 2022

Les organisations Soroptimist International, Associated Country Women of the World, International Federation of Business and Professional Women, Graduate Women International, Alliance internationale des femmes, Federation of American Women's Clubs Overseas (FAWCO), Zonta International et NGO Committee on Ageing Vienna sont solidaires de la population ukrainienne, qui s'est retrouvée dans un conflit non désiré. Tout au long du XXe siècle, l'Europe et le monde se sont efforcés de se remettre de guerres dévastatrices. La guerre est aujourd'hui de retour sur le continent, au détriment de l'humanité. Ses impacts humains se feront sentir très longtemps. Ce conflit enfreint clairement le droit international, qui interdit les actes d'agression, ainsi que la Charte des Nations Unies et les droits de l'homme. Les lois en matière de droit humanitaire international et de droits de l'homme doivent être respectées. Le ciblage de civils constitue un crime contre l'humanité et un crime de guerre. Ensemble, nous appelons à une cessation immédiate des hostilités, au retrait de toutes les troupes et au lancement de négociations de bonne foi, pacifiques et diplomatiques en territoire neutre. Le bien des citoyens et de l'humanité doit être au cœur des actions des États, et tous les civils doivent donc être protégés.

La guerre n'est jamais neutre du point de vue du sexe. Les femmes et les filles dans toute leur diversité sont toujours affectées de manière disproportionnée par la guerre, et ce conflit ne fait pas exception à la règle.

Les projections selon lesquelles des millions de personnes seront déplacées et deviendront des réfugiés se vérifient, des milliers d'Ukrainiens prenant chaque jour la fuite. Nombre des personnes concernées sont des femmes et des filles. Des programmes spécifiques ciblés doivent être immédiatement développés et mis en œuvre pour faire en sorte que leurs vies, leurs espoirs et leurs rêves ne soient pas irrémédiablement détruits par cette guerre.

Les femmes et les filles victimes de cette crise humanitaire passeront à côté d'une précieuse éducation. Elles courent un risque accru de mariage précoce, de traite, d'exploitation sexuelle et de violences sexistes.

Ces femmes et ces filles ne pourront pas accéder à des services médicaux vitaux, dont les soins et l'assistance liés à la santé sexuelle et reproductive. L'UNFPA a informé sur la manière dont des femmes enceintes, des mères qui viennent d'accoucher et des bébés doivent être soignés dans des bunkers souterrains de fortune, ou sur des naissances dans des stations de métro, les infrastructures de santé étant dangereuses ou trop endommagées pour fonctionner. Les femmes plus âgées et handicapées ont des difficultés pour quitter les zones de combat, les moyens de transport n'étant pas sûrs et l'assistance habituelle indisponible. Les filles et les femmes de tous âges sont désormais confrontées à un avenir incertain et à une peur croissante sous les bombardements. Nombre d'entre elles garderont un traumatisme à long terme. Les dégâts causés par la guerre sur les infrastructures retardent le développement durable et la concrétisation de l'égalité entre les sexes.

Avec la présence de centrales nucléaires en activité dans la zone de guerre, les risques environnementaux sont importants, à une période où la planète est déjà confrontée à une crise climatique. Les forces nucléaires russes sont aujourd'hui en alerte maximale. Les conséquences d'un accident nucléaire seraient inimaginables et dévastatrices pour la population ukrainienne, l'environnement des pays voisins et le monde entier. Les institutions internationales et le système politique mondial ont été mis en place pour éviter une telle éventualité. En 2017, le Traité

sur l'interdiction des armes nucléaires a été négocié et le prix Nobel de la paix a été remis à la Campagne internationale pour l'abolition des armes nucléaires ; il s'agit là de deux étapes majeures vers un monde non nucléaire. Toutes les menaces nucléaires doivent être éliminées.

Les organisations de la société civile comme Soroptimist International, Associated Country Women of the World, l'International Federation of Business and Professional Women,

Graduate Women International, Alliance internationale des femmes, Federation of American Women's Clubs Overseas, Zonta International et NGO Committee on Ageing Vienna sont souvent les premières à réagir sur le terrain, puisqu'elles sont dans les communautés affectées, voient de près les défis à relever, trouvent des solutions immédiates et distribuent de l'aide. Des membres de la société civile ouvrent leurs portes aux réfugiés, nourrissent ceux qui sont sur la route et cherchent à garantir leur sécurité. Cela se produit déjà en Ukraine et dans les pays voisins, et ces efforts humanitaires doivent être soutenus. Compte tenu de la nature de la répartition des réfugiés et des personnes déplacées



à l'intérieur du pays, réunir des données complètes, fiables et ventilées sur les femmes et les filles dans toute leur diversité sera quasiment impossible. Il sera donc difficile d'évaluer les impacts globaux de cette guerre sur les femmes et les filles, notamment sur celles qui vivent dans des communautés rurales isolées et celles issues de communautés autochtones moins connues hors de l'Ukraine.

L'Assemblée générale et le Secrétaire général des Nations Unies António Guterres ont appelé à une cessation immédiate du conflit, en soulignant qu'il enfreint la Charte des Nations Unies. L'Assemblée générale a maintenant voté à une écrasante majorité la condamnation de l'invasion de l'Ukraine et a demandé à la Russie de retirer ses forces armées. Les organisations Soroptimist International, Associated Country Women of the World, International Federation of Business and Professional Women, Graduate Women International, Alliance internationale des femmes, Federation of American Women's Clubs Overseas, Zonta International et NGO Committee on Ageing Vienna soutiennent ces appels. Les soldats doivent se retirer et cesser les hostilités sur le sol ukrainien, et les leaders politiques doivent rechercher une résolution pacifique. Le droit international et la diplomatie devraient toujours être utilisés pour régler pacifiquement les désaccords entre États, les destructions inutiles occasionnées par la guerre se faisant au détriment de toute la population. Dans notre monde interconnecté, nous pouvons très bien constater les impacts croissants de ce conflit. Nous pouvons tous apprendre des récits des hommes et des femmes qui prouvent l'absurdité et la futilité de la guerre et la dévastation qu'elle entraîne. La population comprend cela et participe à des manifestations et à des actes de résistance dans le monde entier. Les signataires de cette déclaration se joignent à l'appel d'un grand nombre de personnes à travers le monde pour que cette guerre se termine dès maintenant.

Réfugiées ukrainiennes : leur vulnérabilité par rapport à l'exploitation

Plus de deux millions de personnes, principalement des femmes avec enfants, ont déjà fui l'Ukraine.

Elles sont extrêmement vulnérables. Elles ont perdu presque tout ce qui les faisait se sentir en sécurité et protégées : leur mari, qui a dû rester sur place, leurs amis et voisins, leur travail, leur ancrage culturel. Nombre d'entre elles ont vécu des expériences traumatisantes pendant cette guerre. Arriver dans un pays sûr, recevoir de la nourriture et bénéficier d'un abri, ce n'est qu'un premier soulagement. L'avenir est plus qu'incertain pour la plupart d'entre elles.

Et il peut s'avérer dangereux: ces femmes, dont beaucoup sont enceintes ou accompagnées de jeunes enfants, et qui sont fatiguées et effrayées, sont des proies faciles pour les criminels. Elles ont peur qu'on leur vole les quelques biens dont elles disposent encore, et d'être agressées sexuellement. Des criminels cherchent à se livrer avec elles à un trafic et les exposent à toutes sortes d'exploitations. Cela est déjà en train de se passer, et cela doit cesser !

Nous savons que des femmes se voient offrir un transport à la frontière ukrainienne, qu'elles acceptent avec reconnaissance avant d'être victimes de travail forcé ou de prostitution. D'autres sont soulagées de trouver un hébergement, et découvrent ensuite qu'il implique une servitude domestique ou des services sexuels. Cela relève de la traite d'êtres humains et IL S'AGIT D'UN CRIME CONTRE L'HUMANITÉ. Des traités internationaux l'interdisent.

Fidèle à sa devise « We Stand Up for Women », Soroptimist International d'Europe demande à tous les Européens de protéger les réfugiées ukrainiennes de la traite et de toutes les autres formes de crime. Toutes les victimes du trafic d'êtres humains, qui sont en grande majorité des femmes, ont besoin de notre protection et de notre soutien. Nous, les Soroptimist d'Europe, sommes prêtes à leur offrir les deux.

Les clubs Soroptimist ont déjà été actifs dans le passé pour prévenir la traite et ils ont aidé les victimes. Dans la situation actuelle, avec des millions de femmes à risque, notre vigilance et nos efforts doivent s'intensifier.

Soroptimist International, 16 mars 2022

L'UNION FAIT LA FORCE

Nos Unions ont réuni leurs clubs et leurs membres autour du but commun d'aider les femmes et les filles, qu'elles soient dans une zone de guerre ou dans leur pays. Cet objectif a traversé les frontières, en tirant parti des liens entre Unions, clubs et personnes et des réseaux qui existaient depuis de nombreuses années.

Chacune de nos Unions et leurs clubs ont abordé cette tâche monumentale de manière différente, en s'adaptant aux besoins locaux. Les cinq résumés par pays qui suivent sont représentatifs de quelques-unes des actions menées par les Soroptimist. Les réponses ont été d'une telle envergure que nous ne pouvons malheureusement pas mentionner tous les incroyables efforts qui ont été fournis.

ALLEMAGNE

Un impact grâce à un réseau international de clubs

Notre force réside dans notre nombre de membres et la façon dont nous nous complétons mutuellement en matière de financement, d'expérience, de réseau et de localisation. Pour optimiser cela, nous devons rapprocher les points forts et les besoins des différents clubs. Dans le cas de la guerre en Ukraine, les clubs allemands ont travaillé ensemble pour soutenir des projets en faveur des réfugiés vivant en Allemagne, ainsi que dans la zone de guerre et les pays voisins.



Chargement d'un camion de 40 tonnes avec des vivres à destination du SI Uzhgorod (Ukraine)

Les Soroptimist allemandes ont mis en place des moyens de recevoir des dons et développé des canaux pour les transférer là où ils seraient les plus utiles. En mai 2022, 130 clubs allemands avaient fait don de plus de 300'000 €, allant de bons d'une valeur de 100€ destinés aux réfugiés entrants à des sommes à cinq chiffres pour le don de matériel médical à l'Ukraine. Des logements et des équipements destinés aux réfugiés, ainsi que le financement de cours et de fournitures scolaires pour les personnes se trouvant en Allemagne, ont été fournis par les clubs eux-mêmes ou de manière privée par leurs membres.

Les clubs allemands ont travaillé en étroite collaboration avec les clubs polonais de Gdańsk, Varsovie et Wroclavia, ainsi qu'avec le Club SI ukrainien de Lviv.

Le Club SI polonais de Gdańsk a des liens d'amitié avec celui de Köln-Römerturn, en Allemagne. Cette relation de longue date a fait ses preuves pour réagir à la guerre en Ukraine. De nombreuses Soroptimist ont ainsi fait un don au Club SI de Cologne pour coordonner le soutien à nos sœurs polonaises, afin qu'elles puissent apporter de l'aide aux réfugiés.

En plus de fournir une aide de base et financière aux clubs polonais et de soutenir les réfugiés ukrainiens en Allemagne, les clubs allemands ont mené à bien plusieurs projets spécialisés :

- Le Club Köln-Römerturn a conçu un formulaire de questions médicales en allemand et en ukrainien à destination des gynécologues, qu'il est possible de télécharger en ligne. Le Club SI Seeheim-Jugenheim a réuni 16 sacs à dos d'urgence remis à des médecins. Il travaille en étroite collaboration avec des médecins ukrainiens dans le sud de la Hesse, qui connaissent les besoins en temps réel et organisent le transport vers l'Ukraine.

- Parfois, aider c'est aussi simple que de donner de la nourriture, nécessaire pour vivre. Les Clubs SI Frankenthal, Speyer et Hagen ont réalisé que ce besoin de base n'était pas satisfait, et ont entrepris d'organiser une distribution de nourriture au Club SI Lviv, en coopération avec Aldi Süd. Par ailleurs, un don monétaire a été effectué directement au Club SI Lviv pour l'achat de nourriture sur place. Au total, le club estime la valeur de l'aide fournie à 12'000 €.
- En maintenant un contact constant avec les membres Soroptimist d'Uzhgorod, en Ukraine, le Club SI Cochem s'assure de leur envoyer l'aide adaptée. Ils transportent à la frontière slovaque, près de la ville ukrainienne d'Uzhgorod, des vivres pour lesquels il existe un besoin urgent. À la frontière, le Club SI Uzhgorod reçoit ces vivres et les distribue aux réfugiés qui arrivent quotidiennement dans la ville.
- Tout le monde ne peut pas fuir. Le Club SI Marburg apporte une aide directe à 60 familles ukrainiennes dont des membres sont handicapés et qui ne peuvent donc pas quitter la zone de guerre. Pour ce faire, il a établi un partenariat avec l'association Terra Tech e.V. basée à Marburg, qui travaille depuis de nombreuses années avec une organisation ukrainienne dont la mission est de s'occuper des personnes handicapées en Ukraine.



Une partie du projet « Aide à l'Ukraine via notre réseau SI international »

NORVÈGE

Un accueil chaleureux va au-delà des mots

Quand des réfugiés ukrainiens ont commencé à arriver en Norvège, il a été clair qu'une intégration réussie serait cruciale pour qu'ils se sentent bienvenus et qu'ils aient un sentiment de stabilité. Ils arrivaient avec quasiment rien et généralement sans parler la langue locale, et les clubs norvégiens ont donc entrepris de structurer une réponse allant au-delà de la satisfaction des besoins élémentaires, afin d'aider les nouveaux arrivants à se sentir chez eux.

Le Club SI Ringerike voulait s'assurer que tout arrivant ait conscience d'être bienvenu. La veille de l'arrivée de réfugiés, les Soroptimist font en sorte que l'appartement qui leur est alloué soit aussi accueillant que possible.



Accueil des réfugiés ukrainiens à Ringerike

Elles ajoutent de petites attentions aux produits de base fournis par la municipalité. En fonction de l'âge des membres de la famille, les Soroptimist agrémentent ainsi l'appartement avec des éléments tels que des fleurs, du chocolat, des fruits et du café, des nappes et des coussins, des jouets et des jeux de société, ou des jeux supplémentaires de draps et de serviettes.

Une fois installés dans leur nouveau chez-eux, les réfugiés sont invités à participer à des activités destinées aux enfants, aux mères et aux grands mères. La volonté d'éviter l'isolement et d'aider les Ukrainiens à créer leur propre réseau local a débouché sur une initiative visant à réunir des Ukrainiennes et des Norvégiennes. Le financement par le gouvernement de ce projet permet au club d'organiser des activités, qui vont d'invitations au domicile de Soroptimist (où elles cuisinent ensemble des plats traditionnels de leurs pays respectifs ou s'adonnent à des loisirs créatifs) à des excursions pour visiter des sites intéressants.

Le SI Norvège ayant également un projet en cours avec les clubs moldaves, les clubs norvégiens peuvent aussi contribuer à des projets menés à bien beaucoup plus près de la zone de guerre. Les six clubs de Tønsberg, Sandefjord, Holmestrand, Larvik, Rygge et Follo ont apporté et continuent d'apporter un soutien financier direct aux clubs moldaves avec lesquels ils entretiennent des liens d'amitié, qui agissent pour aider les réfugiés ukrainiens traversant la frontière entre l'Ukraine et la Moldavie.



Maria Harcenko, Présidente sortante du SI Stefan Voda, remplit une voiture pour apporter des produits de première nécessité au centre de réfugiés de Popovka (tout près de Stefan Voda).

POLOGNE

Un soutien apporté à plus de réfugiés que n'importe quel autre pays

Plus de 6,5 millions de réfugiés ont traversé la frontière entre Ukraine et Pologne. La majeure partie d'entre eux sont restés dans le pays, où ils ont

été accueillis par la population polonaise. Avec cet énorme afflux de personnes en très peu de temps, les Soroptimist polonaises ont dû s'adapter rapidement à la gravité de la situation afin d'apporter aux réfugiés l'aide dont ils avaient besoin.

Pour y parvenir, l'Union polonaise a mené deux grands projets à bien. Le premier visait à apporter une réponse immédiate aux besoins en Ukraine. Les membres ont collecté 60'000 € de dons, qui ont permis d'envoyer six camions chargés de nourriture et de matériel médical dans la ville ukrainienne de Lviv.

Le second projet de l'Union a aussi profité de la capacité de la plateforme Project Matching à connecter des projets exigeant une aide urgente aux personnes susceptibles d'apporter cette aide. 170'000 € ont ainsi pu être collectés. Les dons ont été distribués à des clubs de Pologne apportant une aide et un soutien constants aux femmes et aux



Transport et dons de produits de première nécessité pour des femmes et des enfants ukrainiens

enfants d'Ukraine. L'envergure, la gravité et la nature évolutive de la situation ont entraîné le lancement d'une multitude de projets d'aide. Le Bureau de l'Union polonaise et tous les clubs Soroptimist de Pologne (Kracow, Bielsko-Biała, Katowice, Cieszyn, Wrocław, Warsaw, Wroslavia, Słupsk, Olsztyn, Gdynia) ont mené à bien des initiatives dont ont bénéficié des dizaines de milliers de femmes et d'enfants ukrainiens. Nous n'en mentionnons ici que quelques-unes, pour donner une idée de l'étendue des besoins et de la réponse apportée par les Soroptimist à travers tout le pays :

- Cours de polonais pour les réfugiées d'Ukraine – **1'769 participantes**
- Aide juridique et psychologique – **1'493 participantes**
- Initiative « Ensemble contre les violences sexuelles à l'égard des Ukrainiennes » – **2'550 réfugiées**
- Présentation d'un concert « Les enfants pour les enfants », avec la participation de petits Ukrainiens, pour favoriser l'intégration à travers des activités artistiques – **90 enfants**
- Coopération avec un magasin social pour fournir 44 tonnes de nourriture – **60'000 réfugiés**
- Achat de matériel de cuisine distribué sur des points d'enregistrement des réfugiés – **600 mères avec enfants**
- Offre de déjeuners à des familles ukrainiennes – **6 000 réfugiés**

En plus des fonds obtenus pour les initiatives Project Matching, les clubs polonais ont aussi collecté leurs propres fonds et reçu un soutien financier de clubs Soroptimist amis du monde entier. Les vivres et les fonds ont été utilisés là où ils étaient les plus utiles. Par exemple, de l'aide alimentaire a été distribuée dans les gares où arrivaient les bus de réfugiés ukrainiens. Ou encore, des vivres ont été envoyés au centre dédié de Lviv et du matériel médical à l'hôpital cardiologique de Kyiv, et des appareils électroménagers ont été livrés à des réfugiés vivant en Pologne. Pour aider encore plus les personnes restant en Pologne, 200 sacs à dos remplis de fournitures scolaires, d'une valeur d'environ 20 000 PLN, ont été distribués, ainsi que des manuels de langue polonaise. Les réfugiés ont bénéficié d'un soutien professionnel, grâce à des ressources



© SI Pologne



© SI Pologne

Transport et dons de produits de première nécessité pour les femmes et les enfants ukrainiens

humaines et à une assistance juridique au sujet des permis de séjour et de travail pour les citoyens ukrainiens vivant en Pologne.

Nos Soroptimist sont extrêmement impliquées pour aider, soutenir, accueillir et reconforter les femmes et les enfants d'Ukraine. Grâce à notre empathie, notre action rapide et de nombreuses heures de bénévolat, des dizaines de milliers de femmes et d'enfants ukrainiens ont obtenu l'aide dont ils avaient besoin.

Le soutien financier reçu de clubs situés en Pologne, en Europe et dans le monde entier a contribué à apporter cette aide et à faire une différence pour les femmes et les enfants d'Ukraine, et cela n'est pas fini.

SUISSE

Orphelins de guerre

Les Soroptimist de Suisse et d'Ukraine entretiennent une amitié depuis plusieurs années. En conséquence, juste après l'appel à l'action de la Présidente du SIE Carolien Demey au début de la guerre (le 24 février 2022), elles ont mis en place une commission ad hoc extrêmement efficace, qui se réunit toutes les semaines depuis.

Les résultats positifs de l'action de cette commission ne sont pas un hasard, mais bien le fruit de ce partenariat international. Ses membres ont pu compter non seulement sur des contacts officiels et personnels, mais aussi sur la confiance, essentielle quand vous devez transférer de l'argent et des biens en période de conflit majeur.

En quelques semaines, elles ont collecté 420'000 CHF, qui ont été immédiatement mis à profit là où les besoins étaient les plus importants. Grâce à des contacts non seulement en Ukraine, mais aussi en Pologne et en Moldavie, elles disposaient d'informations sur l'évolution de la situation locale, ce qui leur a permis d'adapter leur action en conséquence. Elles ont ainsi pu faire en sorte que l'aide envoyée ait un impact maximal, parce qu'elles connaissaient exactement les besoins : tel ou tel type de médicaments et de matériel médical, le genre de vêtements requis pour les adultes et les enfants, et quelles sortes d'aliments.

Leur amitié de longue date leur a permis de distribuer des produits et de l'argent en Ukraine pour qu'ils atteignent directement celles et ceux qui en avaient besoin de toute urgence. Dans ces situations, vous découvrez des personnes spéciales et toute l'étendue de leur générosité. Monika Kesselring, une entrepreneuse de Davos, est l'une de ces personnes. Monika a par deux fois conduit son camion rempli de produits et de médicaments jusqu'en Ukraine. Elle a expliqué qu'elle n'avait pas peur d'accomplir sa mission, parce que, selon ses propres termes, « dans la vie, la peur est la pire des compagnes ».

En septembre, les Soroptimist suisses ont reçu

des nouvelles de Natalya, la Présidente du Club de Lviv. Son message montre l'importance de l'aide financière, du travail bénévole, de l'envoi de produits et du soutien émotionnel. Elle a écrit afin de remercier les Soroptimist pour les fonds transférés et de souligner la situation de plus en plus délicate des orphelins d'Ukraine : « Actuellement, nous concentrons nos efforts sur l'aide aux orphelins. Nous aidons deux orphelinats depuis de nombreuses années. Mais aujourd'hui, de plus en plus d'enfants continuent de venir à nous. Nous avons besoin de chaussures, de vêtements, de linge de lit, de meubles, d'équipement pour une salle de rééducation, etc. J'admire votre équipe pour les sages décisions qu'elle prend. Je veux vous serrer fort dans mes bras et vous remercier pour votre aide. Et merci aussi pour votre reconnaissance de mon travail. Cela me donne la force de continuer et d'aider plus de monde. »



© SI Lviv (Ukraine)



© SI Lviv (Ukraine)

Aide aux orphelins de Lviv

La commission mobilise les Soroptimist et notre réseau en Suisse pour apporter à Natalya l'aide dont les orphelins ont besoin. Nous avons appelé aux dons pour répondre à des besoins bien spécifiques, comme le paiement des soins dentaires de ces enfants.



Bénévoles collectant des produits (vêtements, médicaments, nourriture) et de l'argent acheminés à la frontière ukrainienne

AUTRICHE

Une action éclairée est une action impactante

L'Autriche et l'Ukraine sont proches, et pas seulement géographiquement : ces deux nations ont une histoire commune. En raison de cette proximité, les Soroptimist autrichiennes ont été particulièrement choquées le 24 février 2022 et ont voulu agir immédiatement afin d'aider les femmes se trouvant dans la zone de guerre.

Dans les premiers jours de mars 2022, le SI Autriche a ouvert un compte bancaire dédié à sa campagne en faveur de l'Ukraine et lancé une collecte de fonds auprès des clubs de tout le pays. Cela a permis de centraliser et d'organiser les dons des clubs et des membres, ainsi que de particuliers et d'entreprises qui étaient au courant de nos projets.

Au jour d'aujourd'hui, l'Union autrichienne a pu transférer plus de 110'000 € aux projets officiels de l'initiative en zone de guerre du SIE (Project Matching). Des clubs de Slovaquie, de Hongrie, de Moldavie et d'Ukraine en ont directement bénéficié.

En Autriche, les activités des clubs ont évolué pour organiser des hébergements afin d'accueillir les premiers réfugiés, et pour collecter des produits à envoyer dans la zone de guerre. Les Clubs SI Styria et Carinthia ont soutenu l'action du consul ukrainien: quelques semaines seulement après le début de la guerre, 38 camions remplis d'articles de secours



Des produits offerts aux réfugiés - Soroptimist du Club SI Bratislava, en Slovaquie



Arrivée de nuit le 5 mars à Uzhgorod (Halina et Tetiana)

ont rejoint l'Ukraine. Les Soroptimist ont aussi aidé l'hôpital des enfants de Tchernobyl situé à Lviv en envoyant deux camions transportant du matériel médical et des machines à laver.

En Autriche, les efforts des Soroptimist se portent de manière régulière sur l'intégration. Afin d'encourager celle-ci, de l'aide a été apportée aux réfugiés pour trouver des emplois à temps plein ou à temps partiel, et des cours de langue ont été proposés ainsi que des opportunités de mieux découvrir leur nouvel environnement et leurs nouvelles communautés. En ce qui concerne les enfants récemment arrivés, cela signifiait les inscrire à l'école, leur fournir des livres et du matériel pédagogique, et leur donner des cours de langue.

Au départ, les informations en provenance de la zone de guerre et des pays voisins étaient limitées et nous ne savions pas exactement ce qui faisait défaut et à quel endroit. Les Soroptimist voulaient apporter leur contribution, mais avaient besoin de connaissances précises essentielles sur ces besoins et sur la manière de gérer les aspects administratifs.

Petit à petit, les choses sont devenues plus claires. Les Soroptimist ont réuni de précieuses informations sur la situation en Ukraine grâce au réseau de l'organisation. Nombre de personnes et de groupes ont rendu cela possible, comme Tetiana Machabeli à Uzhgorod. Grâce à sa maîtrise de plusieurs langues

et aux photos qu'elle a partagées, les Soroptimist ont pu apporter une aide impactante.

Sans ces connaissances, nous n'aurions pas pu envoyer de fonds ni mettre sur pied d'équipes de soutien aux initiatives en faveur des réfugiés se trouvant en Moldavie et qui avaient besoin d'essence afin de poursuivre leur voyage, ni envoyer en Slovaquie des instruments chirurgicaux destinés aux hôpitaux ukrainiens et commandés par des contacts personnels travaillant dans des établissements médicaux.

En Hongrie, cela s'est vérifié avec le Club Szombathely Colonia Savaria qui a travaillé sur l'initiative Project Matching « Des médicaments pour l'Ukraine » avec le soutien financier de l'Union autrichienne. Et avec le Club SI Budapest Corvinus, qui a fourni des hébergements pour les réfugiés en partenariat avec l'association Dorcas Ministries. Un centre de conférences a été transformé en lieu d'accueil des réfugiés, où ils bénéficient gratuitement d'un abri et de trois repas par jour. 50 % de ces réfugiés sont des enfants de tous âges, et 80 % sont des femmes et des enfants. Le plan est de continuer ainsi tant que cela sera nécessaire.



À gauche : Transport de matériel médical en Ukraine en août 2022 (Martina Molitorová, Club SI Žilina, Slovaquie)

À droite : Transport de matériel médical, de vitamines et de produits d'hygiène en Ukraine le 6 août 2022 Financement par le SI Autriche



SOROPTIMIST INTERNATIONAL D'EUROPE

Nous sommes un réseau international de femmes exerçant des professions variées et issues de milieux divers.

Nous sommes une plateforme au service des communautés, qui partage ses connaissances et expériences.

Nous éduquons les femmes et les filles et leur permettons de devenir des leaders.

Nous luttons contre la violence à l'égard des femmes et des filles.

Nous faisons entendre la voix des femmes à travers des actions de lobbying à tous les niveaux de la société.



SOROPTIMIST INTERNATIONAL

72'000
MEMBRES DE
CLUBS DANS LE
MONDE ENTIER

121
PAYS

SOROPTIMIST INTERNATIONAL d'Europe

30'228
MEMBRES

1'152
CLUBS

4'000
PROJETS
PAR AN

43
PAYS



**AIDEZ LES FEMMES EN ZONES DE GUERRE
EN FAISANT UN DON :**



**FONDS D'AIDE DU SIE EN
CAS DE CATASTROPHE ET
DE RECONSTRUCTION**



PROJECT MATCHING

www.soroptimisteurope.org

Siège : 72 route de Florissant,
1206 Genève, Suisse
siehq@soroptimisteurope.org

Suivez-nous sur: SoroptimistInternationalofEurope
 @SIEurope
 @soroptimisteurope
 soroptimist-international-of-europe